
临近年底，古林职高的“时光邮局”又进入了一年中格外忙碌的时段。负责学校心理健

康的虞杰老师，几乎每天都会收到毕业生的消息，他们希望虞老师把他们高三时写给未来自

己的信从母校寄到现在就读的大学。于是，一封封信件从古林职高“时光邮局”启航了。
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说起这个“时光邮局”，要
追溯到三年前，当时的虞杰是
15级高考班的心理健康课老
师，负责每周两节的心理健康
课，在一次心理课上，虞老师给
每一位学生一张信纸，让学生
在高三的课堂上写一封给未来
自己或是最好朋友的信。虞老
师想让高三的学生用信件的形
式描绘当下对未来的美好憧
憬，或是记录高中时期的青春
年华，信件写好后并不立即寄
出，而是暂交心理辅导站保管，
在学生步入大学之后，根据本
人意愿寄送至本人。

这三年，每当大学开学后，
虞老师都会按照同学们提供的
大学地址陆续寄出信件。当同
学们收到这样一封高中母校寄
来的信件，读着那些年少轻狂、
那些青春梦想时，意外的惊喜

与感动不言而喻。
17级烹饪1班的孟祥伟是

古林职高2020年的毕业生，他
考入了浙江旅游职业学院。今
年，他收到母校“时光邮局”信
笺的方式有些特别，是由虞杰
老师亲自到杭州送到他手中
的。虞老师除了是学校的心理
老师之外，还是18级烹饪2班
的班主任，今年，虞老师的班级
也要参加高职考了，这几天，虞
老师和专业课老师一起带着全
班学生到了孟祥伟所在的浙江
旅游职业学院参加浙江省高职
技能考，因此，虞老师之前就联
系好了孟祥伟，亲自把他和他
同学的信从母校带到他们手
中。

从虞老师的手中接过自己
在高三心理课堂上写给自己的
信，以及曾经的同学写给自己

的信，孟祥伟表示非常感动，他
非常感谢当时那个拼命努力的
自己，感谢当时身边的好兄弟，
虽然毕业后各奔东西，但高中
三年的情谊会永远铭记，当然，
他也十分感谢虞老师用心地策
划了这样一个有意义的活动，
也感谢母校的培养，他会在大
学继续努力，做更好的自己。

高三生活是人生中一段美
好的时光，大家为了各自的梦
想一起拼搏一起奋斗。职高学
子也不例外，他们对未来怀有
多少憧憬，当下就得经历多少
挣扎。毕业前夕，同学们难免
出现或迷茫、或焦躁、或信心不
足等心理困扰，通过“时光邮
局”的形式让同学们直面当下、
畅想未来、树立目标、调整心
态，为梦想竭尽全力，是虞老师
的初衷。 记者 王伟

真希望未来的你能过得好，所以现在的我会更加努力，不管到最后结

果怎样，我希望未来的你，每天都能开开心心过好每一天，还有哦！把你

懒的毛病给改掉，以后出门在外，你只能靠你自己，你什么都不做，那可怎

么办啊，我可不想委屈自己。

部分节选

本报讯(记者 谢舒奕 通
讯员 刘奕艺) 疫情下的影院
还好吗？未来的影院又会是什
么样？12月4日，诸多国内外
知名电影人、电影影像技术以
及艺术界、研究界大咖聚首宁
波，他们在东钱湖畔召开2020

“电影未来影像”国际论坛，在
此可以找到答案。

据了解，2020“电影未来
影像”国际论坛分为主旨论坛
和三个分论坛。国际著名电
影导演、原德国柏林电影电视
学院院长、美国电影学院院长
杨·舒特，美国摄影师协会主
席、好莱坞著名摄影师基斯·
范·奥斯特鲁姆，中国影视摄影
师学会会长穆德远等众多国内
外电影圈的技术大咖和影视界
的“幕后英雄”，围绕未来影像的
哲学和美学、未来影像的视觉系
统和造型、未来影像的技术演
变、未来影像与文旅产业及社

会互动等主题展开深入探讨。
疫情发生以来，国内外电

影行业面临前所未有的危机和
挑战。浙江传媒学院党委书记
杨立平致辞时表示，本次论坛
以“电影未来影像：人类想象的
渐近线”为主题，是对传媒教
育、影视产业、文化宣传领域从
业者的时代之问。“当世界发展
碰到百年未有之大变局，当电
影工业的发展到达一个新的高
度，作为现实的渐近线，未来影
像的边界在哪里，它与人类科
技和道德、伦理的结合点在哪
里，业界人士必须做出回答。”
她说。

5G时代的到来，改变了
人们的观影习惯，也为电影技
术领域带来新的机遇和挑
战。那么，未来的影院到底应
该是什么样？“随着胶片时代、
数字时代过去，‘第三代影院’
的使命就在中国。”中国电影

美术学会会长霍廷霄认为，中
国拥有全球第一大市场，未来
数字影院系统应该推出一套
具有中国自主知识产权、能够
自主控制专利和话语权的全
新影院系统，同时提供更新的
观影条件。

记者了解到，东钱湖有非
常不错的“影视缘”——不少作
品在东钱湖拍摄、取景，比如周
星驰的《长江七号》，同时也有
一些影视、动漫机构逐步落户
东钱湖。宁波也做过一些尝
试，例如，与湖南卫视合作投拍
电视剧《情定大饭店》等。

论坛召开期间，与会国内
外电影界人士分为山线、水
线、村线三组，在东钱湖的湖
光山色和人文地景中，就“未
来电影题材”“未来电影影像
技术”和“地方文旅和未来影
像”三个主题进行深入交流和
思想碰撞。

国内外电影界大咖云集宁波
探讨“电影未来影像”

学生展示收到的信。

即将寄给学生们的时光信笺。
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一封封“时光信笺”
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